

Le Griffon



Le journal municipal de Hanches

Gratuit

Décembre 2025

N°81

Édito Chère Hanchoise, cher Hanchois,

Après une fin d'automne très chaude, nous avons retrouvé les températures de saison avec des conditions climatiques qui nous rappellent l'approche de Noël.

Ce dernier trimestre a permis de lancer **les travaux de rénovation de la chaussée de la rue de Ouencé**, que les nombreux usagers vont apprécier : les voitures, les cars de transport scolaires dont la fréquence a fortement augmenté avec le lycée et ses 1 200 élèves, et les piétons pour lesquels nous avons revu les traversées de chaussée. Nous remercions le service des routes du Département pour cette réalisation de qualité.

Comme chaque année le mois de décembre est l'occasion de fêter Noël avec nos séniors.

Nous venons d'achever notre plan communal de sauvegarde (PCS) après plus d'un an de réflexion. Ce plan a pour objectif d'évaluer les risques auxquels est confronté la commune (ex inondation, incendie...), de définir les moyens de prévention, de mettre en œuvre les moyens de secours et de sauvegarde, de mettre en place une organisation de gestion de crise. Nous reviendrons en détail sur cette initiative dans le bulletin municipal.

Nous avons une pensée pour Akio, le fils ainé de la tribu Joséphine Baker qui nous a quitté le 25 novembre. Il nous avait accompagné le jour de l'inauguration du lycée.

Je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année en famille ou entre amis. Que cette période de Noël vous apporte la sérénité tant espérée en cette fin d'année.

Bonne lecture

Jean Pierre Ruaut, Maire de Hanches

Maïté Blum honorée de la médaille d'or de la Jeunesse et des Sports

Ce 28 novembre, **M. le Maire Jean Pierre Ruaut** a remis à **Mme Maïté Blum la médaille d'or de la Jeunesse et des Sports**, une distinction qui couronne une vie entière consacrée à l'engagement associatif.

La cérémonie s'est tenue à la **bibliothèque de l'AEDAH**, un lieu hautement symbolique : Mme Blum a en effet largement contribué à sa création avec son mari, **Bernard Blum**, en lançant un chantier international de jeunes en 1978 pour rénover l'ancien presbytère, transformé ensuite en bibliothèque inaugurée en 1983. Cette distinction rappelle l'importance de son action au sein de la commune : **plus de cinquante ans d'engagement**, de projets solidaires et culturels, et d'initiatives en faveur de la jeunesse, menés au sein de l'association AEDAH.

Aujourd'hui plus que jamais, **Mme Blum est une figure inspirante**, symbole d'énergie, d'entraide et mémoire vivante du tissu associatif local. La commune lui adresse sa **profonde gratitude** pour son engagement exemplaire.



Laurence Banckaert, adjointe au maire en charge des associations, Maïté Blum et Jean Pierre Ruaut, maire de Hanches.

Un don de 500 € remis à la Ligue contre le cancer lors du marché

Le samedi 23 novembre, l'association **Dim'Hanches sous la Halle** a remis un chèque de **500 €** au comité d'Eure-et-Loir de la **Ligue contre le cancer** lors de leur marché de Noël, un moment convivial qui a réuni plus de trente exposants. Ce don est issu des ventes de macarons et de fleurs proposés durant le mois octobre rose.

Le chèque a été remis à **Patrick Dall'Olmo**, secrétaire général du comité d'Eure-et-Loir, qui a chaleureusement salué cette initiative. Il en a profité pour rappeler le fonctionnement particulier de la Ligue : « *Le comité d'Eure-et-Loir ne bénéficie d'aucun financement de l'État ou de la Région. Notre budget provient exclusivement des dons. C'est grâce à la générosité des habitants, des associations et des collectivités que nous pouvons poursuivre nos missions. Nous sommes donc profondément reconnaissants pour ce geste et remercions chaleureusement l'équipe des Dim'Hanches sous la Halle pour leur initiative.* »

Des actions locales au service des malades

Le comité départemental consacre **60 % de son budget** à l'accompagnement des personnes malades. Il ne s'agit pas de soins médicaux, mais d'**actions en faveur du bien-être**, essentiels pour améliorer le quotidien : socio-esthétique, sophrologie, shiatsu, réflexologie, séances d'aquagym, ou encore accompagnement diététique assurée par une diététicienne choisie par le patient.

Des moments d'échanges sont également proposés, notamment les **rencontres du jeudi après-midi à Luisant**, de 14 h à 17 h. Ces temps conviviaux permettent aux participants de discuter librement, avec une seule règle qu'ils se fixent collectivement : **ne pas parler de la maladie**.

Patrick Dall'Olmo rappelle également : « *Tous les dons collectés restent intégralement en Eure-et-Loir, au bénéfice direct des habitants et familles du territoire. Vos dons sont directement utilisés pour vos proches, amis, voisins ou connaissances confrontés à cette terrible maladie.* »



De gauche à droite : Béatrice Hamelin, Alexandre Malhado, Adeline Malhado, Joëlle Nicolay, Patrick Dall'Olmo et Jean Luc Lequatré.

Pour faire un don pour le département **28 – Ligue contre le cancer (Comité 28 - Eure et Loir)**, utilisez ce lien :

<https://don.ligue-cancer.net/> ; Dans le formulaire, choisissez le comité « **28 – Eure-et-Loir** ».

« Si vous souhaitez faire un don à un organisme d'intérêt général ou reconnu d'utilité publique (Ligue contre le cancer, Croix-Rouge française, Secours populaire, Restos du Cœur, WWF, Sidaction, etc...) vous pouvez bénéficier d'une réduction fiscale. En effet, 66 % du montant de votre don sont déductibles de votre impôt sur le revenu, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable. **Concrètement, un don de 100 € ne vous coûte réellement que 34 €.**

Ligne Paris-Chartres-Le Mans
Renouvellement de la voie ferrée entre Chartres et Épernon, Le Mans et Connerré
Janvier – octobre 2026

SNCF
RÉSEAU

www.ville-hanches.fr

Info Travaux 2026 SNCF Réseau

SNCF Réseau engage d'importants travaux de renouvellement de la voie ferrée sur la ligne **Paris–Chartres–Le Mans**, entre Chartres et Épernon ainsi qu'entre Le Mans et Connerré, pour un montant de 83 millions d'euros. L'opération vise à renforcer la sécurité, améliorer la régularité des trains et assurer la pérennité de l'infrastructure pour les 50 prochaines années. **Les travaux auront lieu de janvier à octobre 2026**, principalement de nuit, **du lundi soir au samedi matin**, afin de limiter les perturbations. Un service de bus de substitution sera mis en place.

Les usagers peuvent suivre l'évolution du chantier sur www.remi-centrevaldeloire.fr ou au Centre relation Usagers **08 06 70 33 33**.

12 Agenda

13 décembre

AEDAH

Point rencontre
Ateliers réflexologie plan-
taire

13 décembre

**Les amis des Enfants de
Hanches**

Salle polyvalente
Danse avec le Père Noël

16 décembre

AEDAH

Bibliothèque
Animation lecture 0-6 ans

20 décembre

Les Souâtons

Maison des Projets
Café associatif—Atelier

10 janvier

Les Tamalous de Raizeux

Salle polyvalente
Théâtre

12 janvier

Brain Up Association

Maison des Projets
Conférence

26 janvier

ESF

Salle polyvalente
Collecte de sang

30 janvier

AEDAH

Bibliothèque
Répare café

31 janvier

AEDAH

Bibliothèque
Exposition

18 février

**Compagnie du Chaos et
municipalité**

Salle polyvalente
Théâtre seniors

21 février

Compagnie Endorphine

Salle polyvalente
Théâtre

28 février

AEDAH

Bibliothèque
Répare café

01 mars

AEDAH

Salle polyvalente
Vide-atelier couture-laine

15 et 22 mars

Elections municipales

Salle polyvalente

Aménagement rue de Ouencé

Les travaux de revêtement de la **rue de Ouencé** ont été réalisés au cours du mois d'octobre. Les travaux d'enfouissement des réseaux en 2020 avaient inévitablement créé des ornières et des affaissements de chaussée sur les bas-côtés.



La réfection de la chaussée par le Département améliore ainsi la sécurité et le confort de cette très fréquentée RD 101.3, reliant **Saint-Martin-de-Nigelles** à **Hanches** et empruntée quotidiennement par les cars du lycée **Joséphine Baker**.

Nous remercions le vice-président des routes, **M. Lemoine, Mme Dolléans et M. Maignan** pour cette programmation et le suivi du chantier.

Ces travaux, pris en charge et conduits par le **Département d'Eure-et-Loir**, ont permis de redonner un bel aspect et une meilleure qualité de circulation à cette voie. Parallèlement, la mairie a financé la réfection des bordures défectueuses et des bateaux pour les passages piétons, désormais conformes aux normes PMR.

Dans un souci constant d'amélioration de la sécurité routière, et à la suite de remarques récurrentes concernant des vitesses trop élevées dans la descente de la rue des Sables, un panneau « Stop » a été installé à son intersection avec la **rue de Ouencé**, accompagné d'un nouveau passage piéton. Cette mesure vise à garantir la priorité aux véhicules circulant sur cette route départementale et à fluidifier le trafic tout en renforçant la sécurité des piétons.

Le lycée Joséphine-Baker fête ses diplômés

Le **lycée Joséphine-Baker** a célébré, le **samedi 8 novembre 2025**, sa première cérémonie de remise de diplômes, honorant **143 bacheliers** des filières générale et technologique ainsi que **20 étudiants de BTS**. Cet événement marque une étape importante pour l'établissement, fier de présenter sa première génération de diplômés.

Devant un large public de plus de 200 personnes, composé d'élèves, de familles et d'invités, les discours de **Mathieu Léna**, proviseur, et de **Jean Pierre Ruaut**, maire de Hanches, ont ouvert la cérémonie. Chaque lauréat a ensuite été appelé et chaleureusement félicité. Cette réussite témoigne de l'engagement des élèves, qui ont fait preuve de persévérance et de détermination.

Elle met aussi en lumière l'implication des équipes pédagogiques et éducatives, présentes pour accompagner et encourager chacun. Enfin, elle souligne le soutien essentiel des familles, dont la confiance a porté les diplômés vers leurs objectifs. Ensemble, ils ont rendu cette réussite possible.

Félicitations à tous. Nous vous souhaitons une belle continuation dans vos études et la réussite de tous vos projets professionnels.



Nouvelle activité

Céline HERY

Conseillère Immobilier
CAPIFRANCE
Tél : 06 01 45 48 21
Celine.hery@capifrance.fr

État civil

Naissance

CATHERINE Alexandre
05.09.2025

Décès

BÉNARD Marie-Louise
02.09.2025

DALLIER Georges
03.09.2025

MAGDO René
22.11.2025

Mieux vivre ses émotions en situation de stress

La mairie de Hanches, en partenariat avec l'association **Brain Up**, organise le programme « Mieux vivre ses émotions en situation de stress ». Il s'adresse aux personnes confrontées à des situations difficiles pouvant entraîner perte de confiance et isolement.

L'objectif est de comprendre les mécanismes du stress, d'apprendre à s'en protéger et de mettre en pratique des techniques adaptées à chacun.

Une conférence introductory aura lieu le **lundi 12 janvier 2026** de 14h à 16h à la maison des projets, suivie de trois séances thématiques les **19 et 26 janvier** ainsi que le **2 février 2026** (même lieu). Les places étant limitées, l'inscription est obligatoire auprès de la mairie.

L'action est soutenue par le **Conseil départemental d'Eure-et-Loir** et la **MDA**, avec l'expertise de **Brain Up**, association spécialisée en prévention santé.



Hanches
Maison des Projets
14 rue Basse
28130, Hanches

Inscription et renseignements
Auprès de la mairie :
02 37 83 42 29
accueil@ville-hanches.fr

Action soutenue par le Conseil départemental d'Eure-et-Loir et la MDA, dans le cadre de la Commission des financeurs.

Ville de Hanches

Élection municipale 2026

Inscrivez-vous sur les listes électorales avant le 6 février

Les élections municipales en France se tiendront les **15 et 22 mars 2026**. Pour pouvoir voter, vous devez être inscrit sur les listes électorales de votre commune.

Dates clés à retenir

- 4 février 2026** : Dernier jour pour s'inscrire en ligne **pour les demandes faites par Internet (Service-Public)**
- 6 février 2026** : Date limite d'inscription sur les listes électorales **pour les demandes au format papier déposées en Mairie**.
- 26 février 2026 à 18h** : Date limite de dépôt des candidatures pour le premier tour.
- 15 mars 2026** : Premier tour du scrutin.
- 22 mars 2026** : Second tour du scrutin

Comment vous inscrire ?

Comment déclarer son vote par procuration ?

Qu'est-ce que l'identité numérique certifiée ?

La mairie reste à votre écoute pour toute assistance, et des informations utiles sont accessibles via le lien suivant : <https://www.ville-hanches.fr/pages/election-municipale-2026-177.html>



Hommage à Akio Bouillon-Baker

Akio Bouillon-Baker, l'un des 12 fils adoptifs de la tribu arc-en-ciel de l'illustre **Joséphine Baker**, s'est éteint le 25 novembre, laissant derrière lui le souvenir d'un homme profondément engagé dans l'héritage humaniste de sa mère.

Le 9 septembre 2023 restera gravé dans la mémoire des élèves, enseignants et habitants de Hanches. **Akio Bouillon-Baker** avait honoré de sa présence l'inauguration du lycée portant le nom de sa mère, symbole de la lutte pour les droits humains et la fraternité universelle. Au cours de cette cérémonie, il avait partagé avec émotion et en toute simplicité des anecdotes sur la vie de Joséphine Baker avec les hanchoises et hanchois, soulignant son combat contre le racisme et son engagement pour la paix.



Akio Bouillon-Baker entouré, à gauche, par Jean Pierre Ruaut, maire de Hanches, et à droite par Mathieu Léna, proviseur du lycée Joséphine Baker lors de l'inauguration.